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Quatro ônibus fretados são interceptados
por fiscais da Receita Federal em Paraíso

Operação da Receita
Federal em Paraíso
apreende celulares

em três lojas

Paraíso necessita de ampliação geral do
sistema, diz gerente regional da Copasa

Eventos comemorativos
aos 202 anos de

Paraíso terão início
nesta quarta-feira
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CURTAS
“COBRES” PARA AS CONGADAS

Audiência pública a ser realizada na próxima
segunda-feira, 23, às 13 horas, foi agendada pelo
presidente da Câmara, José Luiz das Graças. É
para análise e debate de projeto de lei que auto-
riza o município paraisense conceder auxílio fi-
nanceiro “os cobres”, para representantes de
ternos de Congo e Moçambique e Reinado, com
vistas às Congadas no final de ano. Também será
analisado alterações na lei que autoriza o muni-
cípio paraisense participar do Consórcio
Intermunicipal de Saúde do Sudoeste Mineiro.

CONSTITUIÇÃO FEDERAL
A 1.ª Gincana do Saber Mirim Municipal será

realizada a partir das 08h30 desta quinta-feira,
19, no plenário da Câmara Municipal de São
Sebastião do Paraíso. A competição direcionada
para alunos do 8.º Ano do Ensino Fundamental II
terá como teste assuntos relacionados à Consti-
tuição Federal e assuntos correlatos, e será trans-
mitida ao vivo pela TV Câmara por redes sociais
daquela Casa legislativa. Foram convidadas du-
plas de alunos de todas as escolas municipais
de Paraíso. A vencedora representará o municí-
pio em gincana regional, a ser realizada em Ma-
ria da Fé, no Sul do Estado.

COPASA
Ao gerente regional da Copasa, Sérgio Luiz

Rezende, que cordialmente atendeu convite da
Câmara para tecer explicações sobre medidas a
serem implementadas para sanar o problema de
desabastecimento de água no Jardim Diamantina
e outros nas proximidades, ouviu do vereador
Marcos Vitorino, que pelos valores arrecadados
pela empresa em Paraíso, ela não poderia ter
deixado faltar água no Jardim Diamantina.

MESMA TECLA
No mesmo diapasão, vereador Vinício Scarano

apontou que a arrecadação da Copasa em Pa-
raíso é lucrativa e ajuda compensar o valor da
tarifa em outros municípios. Na opinião do vere-
ador é injusto que paraisenses paguem tarifa alta.
Recursos arrecadados no município devem ser
reinvestidos aqui. Se isso acontecesse não ha-
veria tantos problemas, sentenciou.

ASSUSTOU
O vereador Juliano Carlos (Biju) esteve do-

mingo com seus filhos onde é captada a água no
Rio Santana para abastecer Paraíso. Na ida, ex-
plicou ao filhote que iam ver de onde chega a
água tomada na torneira de sua casa. Ao chega-
rem ao local e ver a água toda vermelha, Bijuzinho
disse “Deus me livre, não vou mais tomar desta
água”. Ele não entende que há um processo de
tratamento, obtemperou Biju pai.

CIDADE INDUSTRIAL
Audiência pública realizada no plenário da

Câmara Municipal de São Sebastião do Paraíso
a pedido da concessionária Nascentes das Ge-
rais na tarde de ontem durou por volta de duas
horas. Obras que foram mencionadas em sua
maioria têm previsão para 2026 – 2027. Algumas
pessoas presentes estavam interessadas em sa-
ber sobre o esperado acesso ao bairro Cidade
Industrial, não contentes, fizeram questiona-
mentos. E acabou ficando dito pelo não dito.

TENTOU
A impressão deixada, segundo um observa-

dor, é que houve a intenção de se mostrar algu-
mas obras previstas, inclusive o trechinho faltante
de asfalto do acesso da BR 265 até onde se
inicia a pavimentação feita pelo município com
destino a Guardinha. O prefeito Marcelo Morais,
de microfone em punho tentou acalmar os âni-
mos, e também se mostrou decepcionado com a
audiência.

MEMÓRIA PARAISENSE
Em 18 de outubro de 1882, portanto há 139

anos, o Jornal Mercantil, de Petrópolis (RJ) es-
tampou a seguinte nota: “Ações boas – O senhor
José Theodoro de Souza, falecido em São Se-
bastião do Paraíso, deixou livres os seus escra-
vos, Manuel e sua mulher, Firmiano e sua mulher
e a cada um legou 100 mil Réis, e todos os ou-
tros seus escravos 10 Réis para cada um”.
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PROFESSOR
É aquele ser que marcou
No cantinho da memória
A imagem sempre ficou,
Bem no início da história!

Época do quadro negro e giz
Ou do computador o matiz
Aulas com saia azul e branco
Alunos calçando tamanco!

Com o avental indicador
 Para identificar Professor
Na pandemia, aula virtual,
Outras adaptações  faria!

Importância não reconhecida
Sua influência em cada vida
Seja um dia recompensada Mérito de missão abençoada!

(María Amélia Leal)
Escrivã aposentada, professora, advogada

SALVE 15 DE OUTUBRO
DIA DO PROFESSOR

OPINIÃO

CINCO MOTIVOS PARA DOSAR O USO DE
PALAVRAS ESTRANGEIRAS NO TRABALHO

RENAN COLA* 

Falar inglês é fundamental, right? De acordo com um recen-
te estudo desenvolvido pela Statista, empresa alemã especia-
lista em coleta e visualização de dados, 1,35 bilhões de pesso-
as em todo o mundo falam o idioma. São indivíduos que, juntos,
correspondem a 17% da população global, equivalendo-se ao
total de habitantes dos países: Brasil, China, Estados Unidos,
Índia e Rússia.

Entretanto, mesmo diante de tamanha importância, tem muita
gente que já começou a torcer o nariz para o seu uso indevido
no mercado de trabalho. E por que motivo? Conhecida pelo
nome de estrangeirismo, a prática de inserir termos advindos
de outra nação está deixando de ser uma necessidade da lín-
gua para se tornar uma muleta para as inseguranças profissio-
nais.

Assim, em vez de se concentrar na execução da tarefa dele-
gada, buscando os meios necessários para garantir uma en-
trega de alta performance, muitos, com medo de deixar
transparecer as suas ineficiências em um ou outro aspecto,
preferem agarrar-se aos chavões linguísticos de suas determi-
nadas áreas, compensando externamente aquilo que lhes falta
no universo interno.

A área de marketing é um bom exemplo. Tem gestor que
nunca criou uma marca na vida, muito menos desdobrou esta
criação para um produto ou serviço altamente consumível, difí-
cil de ser rejeitado pelo consumidor. Todavia, na hora da reu-
nião com a equipe, para substituir a ausência de experiência
mercadológica, prefere dizer que está faltando punch nos con-
ceitos propostos.

E o que dizer do “RH”? Existe psicólogo que nunca fez terapia,
nunca viu, ou ouviu, ao vivo e em cores, as questões profundas
que os pacientes trazem, muito menos foi supervisionado por
um profissional de saúde mental experiente para garantir a per-
feita análise dos seus casos. Mas na hora de encontrar o próxi-
mo funcionário da firma? Manja pra caramba sobre fit cultural.

O budget também é famoso e não pode ficar de fora. Alocar
o recurso correto, no tempo certo, para atender uma determina-
da necessidade organizacional é uma premissa da administra-
ção. Dito de uma outra maneira, sem verba a roda não gira.
Sem cascalho o motor não arranca. Sem bufunfa o avião não
decola.Para parecer a solução, falar que entende de budget,
por que não?

Já quem precisa bater de porta em porta para vender o peixe
corporativo ao futuro cliente tomou junto com o boss do comer-
cial um quartinho a mais de alucinógeno. De vendedores, ago-
ra eles são Sales Development Representative (SDR), Inside
Sales (IS) ou, até mesmo, Account Manager (AM). Seria influên-
cia das start-ups ou vergonha de dizer o que realmente fazem?

Achou que o título de Chief Executive Officer não apareceria
por aqui? Here it is. E nem é preciso muito esforço para enten-
der a razão pela qual os proprietários de muitas companhias
fazem uso deste artifício. Com medo de serem vistos pelos
outros como os patinhos feios do CNPJ, muito trabalhador au-
tônomo ou pequeno empresário disfarça a sua miudeza com
três letras: CEO.

Conseguiu captar as semelhanças que existem entre os
exemplos mencionados? Atuando como um adereço que se
usa para substituir algo que não se tem, os termos americani-
zados passaram, neste sentido, a ornar a comunicação travada
dentro do mundo dos negócios com as patologias psíquicas
que os emissores das mensagens deixam pular do inconsci-
ente por meio das palavras.

Sendo assim, diante desta onda de expressões que qual-
quer pessoa entende, mas que quase ninguém suporta mais
ouvir, o que fazer? Em primeiro lugar, a autorreflexão sobre como
anda a sua oratória dentro do ambiente de trabalho se faz ne-
cessária. Para isso, chame um amigo de confiança para con-
versar. Pergunte a ele se ele se incomoda com as expressões
que você usa.

Em segunda colocação, perceber aspectos da cultura em
que você atua profissionalmente é um parâmetro para equalizar
a quantidade de vocábulos de outro idioma que poderá fazer
uso. Se o seu gestor começa o dia enviando um e-mail com
uma demanda que precisa ser escoada com urgência, seguida
por um As Soon As Possible (ASAP), então, mete logo o inglês e
não chora não.

Trazendo a medalha de bronze, outra importante dica é per-
mitir-se sentir como está o seu nível de confiança em relação
às suas atividades. Caso perceba que algum sentimento nega-
tivo está tomando conta do seu dia a dia, não remedie as suas
dores com os analgésicos da língua. Em vez disso, keep calm
e procure o suporte terapêutico adequado à resolução da sua
dificuldade.

Por fim, se nenhuma das orientações funcionarem, talvez o
seu caso seja mais hard. Se não conseguir conter o impulso de
falar inglês em um período de 3 dias, marque uma consulta em
um curso de idiomas de sua confiança, peça prescrição para
boas aulas de conversação e tome suas doses diárias de bate-
papo conforme a necessidade. O ouvido dos colegas diz: “thank
you”. 

* Psicanalista formado em Publicidade e Propaganda pela Universidade
Federal do Espírito Santo (Ufes), em Marketing e Gestão Comercial pela
Universidade Vila Velha (UVV), em Psicanálise pelo instituto IBCP Psicaná-
lise e em Gestão Empresarial e Empreendedorismo pela Universidade do
Extremo Sul Catarinense (UNESC), tem 15 anos de experiência utilizando a
psicologia profunda aplicada à área de comunicação e marketing

(Hoje em Dia 17/10/2023).

PRA DIZER
adeus

Quando? Quando não
queremos dizer. Sabemos
difícil, porque primeiro reu-
nidos em família, aniversá-
rio do meu neto, quinze anos,
data nobre e esperada. Pró-
ximos: dezoito, vinte e um.
Segundo, estamos comemo-
rando em 'Tiradentes e São
João Del Rey e Bichinho',
escolha dele, e cidades his-
tóricas, quantas saudades
nos traz. Não aparecemos do
nada, aqui, mexe demais
com nossa gente, fortes
raízes familiares. Aqui não
somos mais um na multidão.

Por isso, não é um adeus,
vou para voltar de onde quer
que esteja, e não voltarei
sozinho. Nem é bom pensar
que este adeus é para valer,
que não passarei mais nesse
caminho, se não, não terei o

que contar, tudo de bom que
eu vi e tem nesse lugar.

É! Difícil relatar tudo e
simplesmente dizer adeus. É
difícil dizer adeus quando se
quer ficar, e, não é só dizer
adeus, a dificuldade é enca-
rar o 'flashback' que vem
quando deixamos este lugar
como: trazer à memória pen-
samentos, imagens, sensa-
ção do passado, lembranças
e recordações. Quer saber,
melhor ficar com a canção
da fantástica 'banda Titãs'
(É cedo ou tarde demais/
Pra dizer adeus/ Pra dizer
jamais/ Tarde demais).

Fernando de Miranda Jorge

 ACADÊMICO

CORRESPONDENTE DA APC

Jacuí/MG – e-mail:

fmjor31@gmail.com

• Dos Leitores •

Uma escuridão tremenda,
onde tal pessoa não consegue
nem mais ver seu próprio bri-
lho…

Brilho aquele que confirma
não existir mais, os refúgios
momentâneos e nada duradou-
ros também acabaram, resta,
apenas as trevas, escuridão,
encaminhadas para um pe-
nhasco que propaga o próxi-
mo passo para a "alegria"

Tal pessoa sem forças al-
guma se joga ao chão, cansa-
do, abalado, e quando olha para
cima um pequeno feixe de luz
ilumina seus olhos!

Curioso se levanta e tenta
olhar melhor, quando desce um
anjo, que apenas toca em seu
coração  e volta por aquele fei-
xe de luz para os céus.

Reanimado e assustado
com o que acontecia, uma voz
sussurrou em seu ouvido :

Filho, você foi feito único

Escuridão
e com planos maravilhosos…

Respondeu:
Eu vaguei o mundo lá fora,

mas não encontrei o que tenho
agora, só tenho você PAI, só
faltava eu perceber, já sinto
essa escuridão inexistente, as
trevas reconstruídas pelo teu
poder.

Tal pessoa então seguiu teu
caminho, vivendo o propósito
que tinha sido direcionada por
Deus.

Deus a salvou, Deus a res-
gatou, assim como a ovelha
perdida.

Jamais pense que o fundo
do poço realmente seja o seu
final, às vezes nele Deus nos
torna tão forte, que consegui-
mos saltar do fundo do poço
para fora, como nunca conse-
guiria, confie e acredite em
Deus, ele tem planos maravi-
lhosos para todos nós

(LUCAS BORGES)

= COMUNICADO =
O Escritório de Contabilidade Pessoni, comunica que não é mais o

responsável Contábil pelos CNPJs abaixo, à partir de 01 de Outubro
de2023, e não se responsabilizando pela entrega de quaisquer
documentos ou declarações para os Orgãos Públicos, Federal, Estadual
e Municipal, e que a documentação das referidas Empresas estão à
disposição de seus empresários.

CNPJs;
1) 45.527.434/0001-82
2) 29.649.195/0001-87
3) 34.823.800/0001-24
4) 41.194.746/0001-60
5) 31.956.806/0001-81
6) 47.468.391/0001-37
7) 40.845.823/0001-12
8) 40.845.823/0001-32
9) 39.754.181/0001-87

Atenciosamente;
ESCRITÓRIO DE CONTABILIDADE PESSONI

Há dois anos, você partiu, mas
continua sempre viva entre nós!

Suas palavras, seus abraços,
sua voz, tudo isso permanece em
nossas memórias.

Do esposo Jorge, das filhas Pa-
trícia e Simone, genros e netos.

09/10/2023

MARIA DE LOURDES
SOUZA PIMENTA
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PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO – MG.
PROCESSO DE LICITAÇÃO Nº 385/2023, Modalidade Pregão
Presencial nº 067/2023, Objeto: Contratação de Empresa para For-
necimento de Padrões de Energia, destinados à Secretaria Munici-
pal de Esporte e Lazer, para a Praça de Esporte Castelo branco e
para o Centro Social Urbano 2, com entrega imediata. Participação
Exclusiva ME, EPP OU MEI. A abertura será dia 6 de Novembro de 2023,
às 13 horas. O edital completo e as demais informações relativas a presen-
te licitação encontram-se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e
na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, localizada na
Av. dos Imigrnates, nº 100, piso superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade,
fone (35) 3539-7015, diariamente das 9h às 16h30, onde poderão ser lidos,
examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 11 de Setembro de
2023. Fernanda Cristina Pereira – Pregoeira.

• Dos Leitores •

Venho por meio desta, in-
formar que houve uma con-
sulta buscando apenas escla-
recer o motivo da criação de
uma nova escola municipal de
música uma vez que já exis-
te, por LEI MUNICIPAL No
3050, DE 13/10/2003, PRO-
JETO DE LEI NO 3227, DE
09/10/2003, uma outra Es-
cola de Música "Maestro
Geraldo Borges Campos -
Lalado", com o mesmo pro-
pósito, no município de São
Sebastião do Paraíso.

É importante esclarecer

também que no referido Pro-
jeto de Lei não há a menção
do vínculo da Escola com a
Banda Municipal de Música.

Adicionalmente, foi soli-
citada a documentação que
comprova que a referida Es-
cola foi desativada, no entan-
to, tal documentação ainda
não foi apresentada. O
questionamento visa enten-
der o motivo e a necessida-
de da criação de uma nova
escola em pró da reativação/
manutenção da escola já
existente.

Por Ralph Diniz

Informações obtidas pela
reportagem do Jornal do Su-
doeste na manhã de segun-
da-feira, 16, dão conta de que
um detento do presídio de
São Sebastião do Paraíso está
internado na UTI da Santa
Casa de Misericórdia devido
à suspeita de meningite
bacteriana. Por conta disso,

Detento do presídio de Paraíso está na
UTI com sintomas de meningite bacteriana

Segundo informações, internos que dividiam a cela com o homem estão em isolamento. Santa Casa diz que “diagnóstico não foi fechado”

os demais internos da cela es-
tão isolados.

De acordo com as informa-
ções, o homem teria passado
mal na terça-feira, 10. Ele apre-
sentou dormência pelo corpo
e mal-estar e foi encaminhado
à Unidade de Pronto Atendi-
mento (UPA). De lá, o detento,
que estaria preso na unidade de
Paraíso há cerca de oito me-
ses, foi encaminhado para a

Unidade de Terapia Intensiva da
Santa Casa, onde permanece
internado.

Ao “JS”, a direção do hos-
pital confirmou a internação do
detento, contudo, ressaltou que
o presidiário que está na UTI
ainda é tratado como paciente
com suspeita da doença. “Ain-
da está sob investigação. Não
tem diagnóstico fechado”, dis-
se o superintendente da Santa

Casa, Jean Marco do Patrocí-
nio.

Devido ao risco de contá-
gio, os 17 internos da cela 6
do pavilhão 2 foram sido isola-
dos pela direção do presídio
para evitar um possível contá-
gio dos demais detentos. Se-
gundo a assessoria de comu-
nicação social da Secretaria de
Estado de Justiça e Segurança
Pública de Minas Gerais, por

medida de segurança, as visi-
tas estão suspensas para os 17
detentos colegas de cela do
preso, que estão sob monitora-
mento pelo setor de saúde do
Depen-MG (Departamento Pe-
nitenciário de Minas Gerais) e
do município. “Todos passam
bem e não apresentaram qual-
quer sintoma, até o momento”,
completou o órgão em nota.

Presidente da Comissão de

Direitos Humanos da Câmara,
Pedro Sérgio Delfante declarou
que entrou em contato com a
direção do presídio, que o infor-
mou “ter adotado as medidas
necessárias para a preservação
de saúde dos outros internos”.
O vereador também disse ao
“JS” que Ministério Público, Vara
Criminal do Tribunal de Justiça
e Defensoria Pública estão ci-
entes e acompanham o caso.

A equipe do projeto Vivên-
cia Universitária em Empre-
endedorismo e Inovação
(Vuei), do  câmpus da UFLA
em São Sebastião do Paraíso,
participa do 1º Congresso In-
ternacional de Universidades
Empreendedoras, que ocorre
de 17 a 19/10, na Universida-
de Federal do ABC, em São
Bernardo do Campo (SP),
com transmissão ao vivo pela
internet.

Com a participação de
renomados acadêmicos e prá-
ticos internacionais e brasilei-
ros, o evento busca discutir os
aspectos centrais das relações
entre universidades empreen-
dedoras e os diversos ecossis-
temas que serão amplamente
discutidos e aprimorados.

A professora Raissa An-
drade, coordenadora do Vuei
câmpus Paraíso, explica que
pesquisadores, acadêmicos e
práticos de universidades de
todo o país foram convidados
a submeter artigos com o tema
“universidades empreendedo-
ras”, para serem incluídos nos
Anais do Congresso.

“A nossa equipe então sub-
meteu um artigo intitulado
‘Criação de um ecossistema
de inovação e empreen-
dedorismo através da Univer-
sidade: um estudo de caso’.
Esse artigo foi produzido por
dois estudantes sob a orienta-
ção dos coordenadores do
Vuei. Ele é estudo de caso
aqui do câmpus Paraíso, no
qual apresentamos a imple-

PROJETO VUEI

Paraíso tem trabalho aprovado
no 1° Congresso Internacional de
Universidades Empreendedoras

mentação da cultura de uma
universidade empreendedora
por meio do Vuei. No artigo,
nós contamos quais ações fo-
ram desenvolvidas para tornar
o câmpus uma referência de
empreendedorismo e inovação
para toda a comunidade”, ex-
plica a professora.

O artigo foi analisado por
uma comissão do congresso,
composta por pesquisadores
do Brasil e também de outros
países, e aceito para os anais
do Congresso. Os trabalhos de
destaque terão a oportunida-
de de serem enviados para re-
vistas de renome internacio-
nal para publicação. Para a
coordenação do Vuei, o even-
to busca contribuições de alta
qualidade, tanto qualitativas
como quantitativas, que enri-
queçam o conhecimento teó-
rico e prático na área de
empreendedorismo.

“É um congresso impor-
tante porque reúne pesquisa-
dores de diversas partes do
mundo. É uma troca de ex-
periência muito rica, especi-
almente para nós, visto que
o nosso objetivo é tornar o
câm-pus Paraíso, uma uni-
versidade empreendedora,
assim como já acontece no
câmpus de Lavras. Essa
aprovação do artigo mostra
que estamos de acordo com
as tendências do mercado e
da academia. É um grande
reconhecimento”, ressalta
Raíssa Andrade.

Segundo o organizador do
congresso,  o professor Ri-
cardo Reolon Jorge, do Cen-
tro de Engenharia, Modela-
gem e Ciências Sociais Apli-
cadas (CECS) da UFABC,
“a discussão acerca de Uni-
versidades Empreendedoras
é urgente. O seu papel no

desenvolvimento econômico
e social é cada vez mais re-
levante à medida que contri-
bui sobremaneira para a ino-
vação de produtos e servi-
ços nos setores público e pri-
vado”, afirma o professor,
ressaltando que o papel das
universidades empreendedo-
ras no desenvolvimento eco-
nômico e social é cada vez
mais relevante, pois contri-
bui significativamente para a
inovação de produtos e ser-
viços nos setores público e
privado.

“A parceria entre Univer-
sidade-Empresa-Governo-
Sociedade Civil precisa ser
fortalecida e colocada em
prática para que o empreen-
dedorismo permeie todas as
camadas da sociedade e to-
dos os setores da economia”,
finaliza.

(por Alana Karina Vieira de Freitas)

Reprodução

Em resposta à reportagem de 11 de outubro
de 2023, intitulada "Secretaria de Educação
inaugura Escola Municipal de Música" onde o
texto cita o questionamento feito por familiar
do maestro Geraldo Borges Campos.

Operações da Receita Fe-
deral vão se estender pelos
próximos dias na região, e se
tornarão constantes, conforme
disse ao Jornal do Sudoeste
na noite desta terça-feira (17)
um agente, durante operação
no Posto Policial e balança,
km 400 da rodovia MG 050,
quando foram interceptados
quatro ônibus, um de Paraíso
e três de Passos.

Desde segunda-feira
(16), a equipe está em São
Sebastião do Paraíso onde

Quatro ônibus fretados são interceptados
por fiscais da Receita Federal em Paraíso

foram apreendidos apare-
lhos celulares em três esta-
belecimentos. Nos ônibus de
turismo fiscalizados que vol-
tavam de São Paulo, foram
retiradas mercadorias que se
encontravam nos bagageiros
e analisadas por fiscais da
Receita.

As que estavam sem com-
provante fiscal de compra,
apresentavam indícios de te-
rem entrado ilegalmente no
país, ou serem falsificadas,
que foi relativamente em pe-

queno número, foram reco-
lhidas pela fiscalização, e po-
derão ser encaminhadas para
depósito.

A blitz hoje foi mais
educativa, disse o agente da
Receita Federal, ao explicar
que ônibus de turismo so-
mente podem transportar
mercadorias de passageiros,
as demais são tidas como ile-
gais.

O objetivo da operação é
coibir o contrabando e
descaminho, afirmou.

AVISO DE LICITAÇÃO
Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Eletrônico n.º 007/2023, Tipo Menor Preço por lote,
Objeto: “Registro de preços para futuras  Aquisições de Materiais
hospitalares a Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino”. A
abertura, será dia 31 de outubro de 2023 às 08:30 horas na Plataforma de
Licitações AMM Licita (www.ammlicita.org.br).
- O edital completo e as demais informações relativas às licitações encontram-
se à disposição dos interessados no site www.staquino.mg.gov.br, na Plataforma
de Licitações AMM Licita (www.ammlicita.org.br) e na Prefeitura Municipal,
Departamento de Compras e Licitações, na Rua Alves de Figueiredo, n.º
393, Centro, nesta cidade, fone (0xx35) 3535 – 1500, diariamente das
08:00 às 11:00 e das 13:00 às 17:00 horas, onde poderão ser lidos, examinados
e adquiridos. São Tomás de Aquino – MG, 17 de outubro de 2023. Daniel
Ferreira da Silva – Prefeito Municipal.

Por Ralph Diniz

Fiscais da Receita Federal
em operação realizada segun-
da-feira (16), apreenderam apa-
relhos celulares em três esta-

Operação da Receita Federal em
Paraíso apreende celulares em três lojas

belecimentos em São Sebasti-
ão do Paraíso, segundo infor-
mações, por terem entrado ir-
regularmente no país, sem re-
colhimento de impostos.

Segundo informações da

Receita Federal,  mercadorias
apreendidas serão encaminha-
das ao depósito para posterior
destinação. Após os trâmites
processuais regulares, são des-
tinadas conforme legislação em

vigor. Podem ser leiloadas, o
que representa um retorno aos
cofres públicos de parte dos
tributos sonegados, incorpora-
das ou doadas para outros ór-
gãos públicos e instituições sem

fins lucrativos, promovendo a
redução de gastos públicos e
ampliando os trabalhos realiza-
dos por tais instituições.

Para produtos impróprios
para uso ou consumo, a Re-

ceita Federal tem buscado in-
tensamente a destinação sus-
tentável em parceria com ins-
tituições públicas de ensino,
reduzindo a quantidade de pro-
dutos destruídos.

Nelson Duarte/Jornal do Sudoeste
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O Governo de Minas en-
caminhou à presidência da
Assembleia Legislativa (AL
MG), nesta segunda-feira (16/
10), o plano do Regime de
Recuperação Fiscal (RRF).

O documento é fundamen-
tal para o Estado conseguir
equacionar a dívida com a
União e, principalmente, ter
sustentação fiscal para a con-
tinuidade das atividades que
envolvem a administração pú-
blica nos próximos anos e go-
vernos.

A adesão ao RRF vai ga-
rantir ao menos duas revisões
salariais ao funcionalismo pú-
blico durante o período de vi-
gência. Vale destacar, tam-
bém, que as duas revisões de
remuneração não limitam o
Estado na concessão de ou-
tros aumentos.

Isto significa que, uma
vez alcançadas as condi-
ções econômico-financei-
ras e a disponibilidade de
recursos no caixa do Te-
souro Estadual, outras re-
composições poderão ocor-
rer. Para tanto, bastará que
a nova previsão esteja con-

Plano de Recuperação Fiscal
beneficia servidores com garantia

de pelo menos duas revisões salariais
Melhoria no desempenho econômico ainda pode ampliar as

possibilidades de aumento para o funcionalismo durante a vigência; atual
gestão foi a única a conceder recomposição geral nos últimos dez anos

dez anos de congelamento,
com os servidores sujeitos a
imprevisibilidade e parcela-
mentos de salários. Em 2022,
o Governo de Minas autorizou
a atualização de 10,06% nos
vencimentos de todos os ser-
vidores do Executivo, o que foi
possível com muito trabalho,
equilíbrio e compromisso com
as contas públicas. O Plano
de Recuperação Fiscal apre-
sentado nessa segunda-feira à
Assembleia demonstra o em-
penho do Governo de Minas
em seguir no caminho de va-
lorização do servidor público.

É importante explicar, ain-
da, que o plano norteador para
equacionar a dívida pública
herdada de governos anterio-
res não impede a realização
de concursos públicos, pro-
moções e progressões na car-
reira, e muito menos delimita
investimentos. Com a situação
fiscal solucionada, a tendên-
cia, inclusive, é que a médio e
longo prazos Minas tenha
cada vez mais dinheiro libera-
do para estimular o desenvol-
vimento. E isso independe do
RRF, já que todo e qualquer

investimento depende única e
exclusivamente da disponibi-
lidade de caixa do Estado.

CENÁRIO
Atualmente, de acordo

com a Secretaria de Estado de
Fazenda (SEF/MG), a dívida
pública estadual é de R$ R$
165,61 bilhões. Desse total, R$
156,26 bilhões  (94%) refe-
rem-se a valores devidos à
União ou dívidas com institui-
ções financeiras que têm a
União como garantidora. Esse
é o valor que está sendo
renegociado junto ao Tesouro
Nacional no RRF, para que
Minas Gerais retome o paga-
mento da dívida, mas de for-
ma sustentável.

Nesse contexto, a adesão
do Estado ao RRF é o melhor
caminho para que Minas Ge-
rais possa manter as contas
equilibradas e, assim, buscar
condições fiscais favoráveis
para aumentar investimentos
que irão melhorar os serviços
prestados aos mineiros e as
condições de trabalho dos ser-
vidores.

(Sup. Central de Imprensa)

templada nas atualizações
periódicas do RRF.

"Ao longo do primeiro
mandato, nos esforçamos
muito para conseguir equili-
brar as contas e retomar a
normalidade dos pagamentos
de servidores e fornecedores.
Hoje, temos um Estado com
total previsibilidade. O  servi-
dor pode dormir tranquilo, por-
que sabe que o salário e os
benefícios a que têm direito
estarão na sua conta no dia
certo.

Fomos além, e consegui-
mos ainda conceder um rea-
juste geral para todos os ser-
vidores, o que não ocorria há
dez anos. Queremos seguir
nesse caminho de estabilida-
de e, para isso, é essencial a
adesão ao RRF, uma vez que
irá tornar a dívida do Estado
administrável e permitir que
Minas tenha cada vez mais
recursos para investir na
melhoria dos serviços presta-
dos aos mineiros", detalha o
governador Romeu Zema.

A atual gestão foi a única
a conceder ao funcionalismo
público um reajuste geral após

Entretanto
Renato Zupo *

TERRA DE TODO MUNDO 
Felipe Neto, que já prejudicou a imagem de um mon-

te de “Pensadores de Youtube” que dele divergiam no
campo político, agora  bebe do próprio veneno. Seus
perseguidos agora insuflam patrocinadores e público
em geral contra ele. É uma frescura de lado a lado, se
querem saber. Não é que Internet e rede social sejam
terra de ninguém, porque não são. Internet e rede so-
cial têm que ser terra de todo mundo, onde todos pos-
sam se manifestar livremente, respondendo civil e cri-
minalmente em caso de abusos, é claro. Tivéssemos
uma legislação de imprensa e um marco regulatório
eficientes, nada disso ocorreria.

PRESIDENTE “IN DOOR”
Lula voltou de misteriosa cirurgia e está despachan-

do em “home office”, o que é absolutamente normal,
não fossem os problemas que este senhor  vem en-
frentando à frente da presidência da nação, o  que tor-
na tudo mais preocupante. Ele se tornou presidente
como alternativa a Bolsonaro, que estaria reeleito con-
tra a vontade de muitos e os interesses de alguns. Lula
não possuía, como não possui, legitimidade: conceito
que significa, de maneira simplista, a assimilação po-
pular do poder. Metade da população o odeia. Na ver-
dade, está governando “in door” há muito  tempo e não
agora, de “home office”, por conta de cirurgia.

VICE DE NOVO
Sua saúde, sobretudo mental, não é mais a mesma

a muito tempo. Seus percalços processuais e a cadeia
que tomou lhe fizeram muito mal. Não creio que con-
clua os quatro anos de mandato. A luta das esquerdas
é para que conclua ao menos dois, para que não te-
nham que ocorrer novas eleições. Com metade da ges-
tão cumprida, ainda que para cumprir tabela, Alckmin
assume. O bom e velho teatro das tesouras, cortando
em retalhos a vontade popular que jamais, jamais pen-
deria para Geraldo Alckmin em circunstâncias de nor-
malidade jurídica. E mais uma prova de que é muito
importante, historicamente, ser vice presidente da Re-
pública: João Goulart, Sarney, Itamar e Temer o eram,
e acabaram gerindo a nação, sem cacife eleitoral para
tanto.

O LIVRO DE BOLSONARO
Escrito há inúmeras mãos, “Jair Bolsonaro – o

Fenômeno Ignorado”, está vendendo aos borbotões e
a grande mídia, principalmente o jornalismo de cultura,
calam-se obsequiosamente. Que imprensa é essa, que
só publica o que lhe convém? Em sentido oposto, figu-
ras públicas descem o pau e a borracha no livro e há
campanhas de desinformação divulgando que será
proibido. Quanto a este último fato, não duvido. Lem-
bram-se do livro autobiográfico do ex PGR Rodrigo
Janot? Sumiu da mídia e das livrarias.  A reescrita da
história é uma das características marcantes dos regi-
mes totalitários – que fazem isso suprimindo dados, não
veiculando informações, distorcendo contextos, defor-
mando opiniões. Ninguém mais fala de Adélio Bispo, ou
se pergunta porque Jean Willys renunciou ao mandato
de deputado federal (o blogueiro que falou foi preso!).
Os planos para matar Sérgio Moro, investigados pela
Polícia Federal, também não são alvo da grande im-
prensa jornalística. A conexão entre o PCC e políticos
progressistas, afirmada pelo ex-detento Marcos Valério,
caiu no esquecimento.

O CASO PC FARIAS
Trinta anos atrás nos enfiaram goela abaixo os fa-

tos distorcidos que culminaram na morte de PC Farias,
ex-tesoureiro da campanha vitoriosa de Fernando Collor
de Mello à presidência da República. Preso e conde-
nado por corrupção, tão logo solto se isolou do mundo
em sítio nos arredores de Maceió, mas permanecia
guardião de segredos perigosíssimo. Foi achado mor-
to à tiros ao lado do cadáver da amante exterminada
da mesma forma e polícia, perícia, justiça e meios de
comunicação nos fizeram crer que primeiro a moça
matou PC para depois se suicidar (com mais de um
tiro!). E passou batido até hoje.

A MESMA VELHA HISTÓRIA
Dentro desta realidade distópica  de manipulação

da verdade, não me espantará se um dia nos deparar-
mos com imagens de pilhas de livros de Bolsonaro quei-
mando em praça pública, assim como era feito pelos
nazistas com livros escritos por judeus, durante a se-
gunda guerra mundial. O genial na História é que ela
sempre se repete e nós nunca nos apercebemos dis-
so.

ISRAEL DE DIREITA?
Neste exato momento prossegue o conflito de Israel

contra o Hamas na Faixa de Gaza. O país avança en-
tre palestinos para recuperar seus reféns e destronar
terroristas do poder na região, destruindo seus postos
militares, arsenais e vias de  escape – se inocentes
forem mortos no meio desta missão, são efeitos
colaterais da guerra. Não há é mais espaço para guer-
ras de extermínio absoluto, em que se pretende a des-
truição bélica integral da população inimiga. A guerra
moderna, conquanto permaneça estúpida, exige obje-
tivos pragmáticos específicos e imediatos: tomar o po-
der, prender terroristas, libertar reféns, etc... Brasilei-
ros é que permanecem politizando tudo à esquerda ou
à direita, por vezes de maneira idiota. Tem desinformado
um lado e de outro lado dedicando à Israel uma posi-
ção de conservadorismo e acoplando a imagem de
Palestinos à de uma esquerda progressista – como se
o ideário muçulmano tivesse algo de progressista.

O DITO PELO NÃO DITO.
“Os poetas odeiam o ódio e fazem guerra à guerra.”

(Pablo Neruda,  poeta chileno).

RENATO ZUPO – Magistrado, Juiz de Direito na
Comarca de Araxá, Escritor.

Por Francisco Eduardo Ferreira*

RIO DE JANEIRO

O Brasil brilhou na 15ª
Olimpíada Latino-Americana
de Astronomia e Astronáuti-
ca (OLAA), realizada na se-
mana passada no Centro de
Inovação em Ciências Espa-
ciais do Panamá, na cidade de
Chiriqui. Os jovens estudan-
tes ganharam cinco medalhas,
sendo duas de ouro e três de
prata.

As medalhas de ouro fo-
ram conquistadas pelos estu-
dantes Davi de Lima Coutinho
dos Santos, de Itatiba (SP), e
Gustavo Mesquita França, de
Fortaleza. Já as medalhas de
prata ficaram com Hugo Fa-
res Menhem e Larissa Midori
Miamura, ambos de São Pa-
ulo, e Mychel Lopes Segri-
ni, de Vitória. Todos os meda-
lhistas têm 17 anos e foram
liderados pelo professor Júlio
Klafke, coliderados pelo pro-
fessor Ednilson Oliveira e ti-
veram como observador o
professor Rodrigo Cajazeira.

Além das medalhas, o gru-

CBrasil conquista cinco medalhas
em olimpíada latina de astronomia

OBA/Divulgação
po conseguiu o melhor resul-
tado nas provas de conheci-
mento individual e em grupo e
fez a melhor prova de fogue-
tes.

Com esse resultado, o Bra-
sil soma, ao todo, 50 medalhas
de ouro, 20 de prata e cinco
de bronze nas 15 edições da
olimpíada, e se mantém como
o maior medalhista da história
da competição.

A olimpíada premia os cin-
co melhores com medalhas de
ouro; do sexto ao 13º coloca-
do, todos recebem a prata. Já
os 11 estudantes seguintes
com as melhores pontuações
ficam com o bronze. Há ain-
da as premiações individuais
de melhor prova de conheci-
mento individual e em grupo,
de foguetes e de observação,
além das menções honrosas.

Da edição deste ano, par-
ticiparam alunos da Argenti-
na, Bolívia, do Chile, da Co-
lômbia, Costa Rica, de El Sal-
vador, do Equador, da Guate-
mala, do México, Paraguai,
Peru, Uruguai e do Pana-
má, país anfitrião.

DELEGAÇÃO
BRASILEIRA

Os jovens brasileiros fo-
ram selecionados entre os
medalhistas da Olimpíada Bra-
sileira de Astronomia e
Astrofísica (OBA) de 2022.
 Para competir internacional-
mente, é preciso obrigatoria-
mente ter uma boa pontuação
na OBA. Depois, se classifi-
cado em provas seletivas
online, o estudante faz um exa-
me presencial. 

Os estudantes seleciona-
dos passam por treinamentos
com astrônomos e especialis-

tas, na cidade de Vinhedo, no
interior de São Paulo, onde
aprendem a usar telescópios
e também a construir e lançar
foguetes de garrafas PET.

Fundada na cidade de
Montevidéu, Uruguai, a OLA
A é realizada desde 2009 e é
coordenada por astrônomos de
vários países. Já a OBA é co-
ordenada por uma comissão
formada por membros da So-
ciedade Astronômica Brasilei-
ra (SAB) e da Agência Espa-
cial Brasileira (AEB).

* Estagiário sob supervisão

de Vinícius Lisboa
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Depois de profícuo traba-
lho, alguns anos dedicados à
nobre causa, Leonardo Bor-
ges de Souza transmitiu no dia
13 deste mês a presidência do
Asilo São Vicente de Paulo
em São Sebastião do Paraíso
a Cássio Aparecido Evange-
lista Moreira, que eleito, tomou
posse. A tradicional e respei-
tada Casa de acolhimento terá
como organizadoras Bruna de
Pádua Maia, assistente soci-
al, e Tassia Borges da Silva,
enfermeira coordenadora.

Asilo São Vicente de Paulo está
com nova diretoria em Paraíso

Por Ralph Diniz

O gerente regional da Co-
pasa em São Sebastião do
Paraíso, Sérgio Luiz Rezende,
disse que estão nas mãos da
diretoria da Copasa alguns
pleitos que contemplam obras
no município paraisense. “Pa-
raíso já necessita de uma am-
pliação geral do sistema”, afir-
mou. Salientou também que há
um plano emergencial para
atendimento ao Jardim
Diamantina e bairros nas ime-
diações. Foi enfático em afir-
mar que não haverá falta de
água como tem ocorrido, e que
eventualmente poderá aconte-
cer no máximo por meio dia.

A convite do vereador
Juliano Carlos Reis (Biju), o
gerente regional da Copasa
compareceu à sessão da Câ-
mara, segunda (16). A princí-
pio seria para explicar sobre
a falta de água que com
frequência tem ocorrido no
Jardim Diamantina, e a cons-
trução de elevatória. No en-
tanto, questionado por verea-
dores ele foi mais abrangente.

“Antes de entrarmos no
tópico principal, por oportuno
e aproveitando a presença da
equipe da Copasa, gostaria de
saber sobre alguns assuntos
sobre desenvolvimento sus-
tentável, para esclarecermos
dúvidas da população”, disse
o vereador Biju. Ele apresen-
tou vídeo gravado domingo
passado, onde há a captação
pela empresa no Rio Santana,

Paraíso necessita de ampliação geral do
sistema, diz gerente regional da Copasa

Segundo informações, internos que dividiam a cela com o homem estão em isolamento. Santa Casa diz que “diagnóstico não foi fechado”

mostrando águas avermelha-
das e pouco volume. “O que
a Copasa tem feito para ga-
rantir água para as próximas
gerações, vai haver escassez,
há um plano capaz de atender
ao crescimento de consumo,
quanto tempo o Santana po-
derá suprir às necessidades,
tendo em vista o crescimento
da cidade”, questionou Biju.

“Falando em recurso sus-
tentável, passo o que vivenciei
antes de chegar a Paraíso.
Morei por 25 anos trabalhan-
do no Vale do Jequitinhonha,
e pude perceber em diversas
incursões que fiz pelo vale,
muitos rios secos. A Copasa
tem grande dificuldade de bus-
car águas de mananciais de
superfície, e até mesmo de

subterrâneo para poder distri-
buir à população. São quilô-
metros e quilômetros de
adutoras feitas, porque lá a
dificuldade é outra. Aqui é
uma região privilegiada com
muitos rios e temos o Aquífero
Guarani bem próximo da gen-
te”, afirmou Sergio Rezende.

“Há pouco tempo perfura-
mos um poço na captação no
Pilões, e ainda não realizamos
o teste de vazão, mas ele já
produz 50 litros por segundo,
além de três mananciais, sen-
do duas captações no Córre-
go Liso com Pilões, são duas
barragens pequenas, que
recalcam para a estação de
tratamento e a outra no Córre-
go Santana, responsável por
70% de nossa produção”, e
contamos também com o
Aquífero Gurani que está bem
próximo. Acredito que nos
próximos 20, 30 anos, Paraíso
não terá problema de desabas-
tecimento por falta de produ-
ção”, complementa.

A troca de hidrômetros
pela Copasa que gerou recla-

mações de consumidores foi
outro tema abordado por Biju.
O gerente regional justificou
tratar-se de uma política da
empresa em todo o Estado de
Minas. Tecnicamente, expli-
cou “que todo equipamento
acima de oito anos não tem a
mesma performance, e não
mede o que realmente está
passando por ele. A partir do
momento em que se instala o
novo medidor a vasão do con-
sumo será medida, e pela me-
dição correta do consumo
pode ser que aumente a fatu-
ra, mesmo por quê há uma
tabela progressiva.

O vereador Sérgio Apare-
cido Gomes lembrou que no
contrato entre Copasa e o
Município há cláusulas a se-
rem cumpridas de ambas as
partes, dentre elas a da
Copasa prestar contas do va-
lor arrecadado com o trata-
mento de água e esgotamen-
to sanitário, no entanto esta
informação não é prestada.
Serginho aponta ainda a res-
ponsabilidade da empresa em
dar suporte ao consumidor,
prevista na Constituição Fede-
ral, por tratar-se de serviço
essencial. “O fornecimento
deve ser adequado e contínuo
e eventuais desabastecimen-
tos devem ter ampla publici-
dade”.

“Fizemos inúmeras denún-
cias ao Ministério Público so-
bre falta de água. O proble-
ma atual é na parte baixa da
cidade. Em 2021 foi assumi-
do compromisso pela Copasa
em ao menos mitigar o pro-
blema, mas o problema conti-
nua e protocolamos novas re-
clamações junto ao MP. Água
é cara para o consumidor. Há
algo emergencial para sanar
o problema no Diamantina”,
questionou Serginho

O gerente da Copasa dis-
se que há dois trabalhos pe-
rante a direção da empresa.
Paraíso já necessita uma am-
pliação geral do sistema. Há
necessidade de levantamento
por empresa especializada
para se saber reservatórios
que necessitam ser implanta-
dos, qual volume e em quais
bairros. Paraíso já está con-

templada com a execução dos
projetos, afirmou. “Provavel-
mente terá início em novem-
bro. Fazemos reuniões men-
sais com a unidade de proje-
tos, são vários demandados, e
um deles é a ampliação do sis-
tema de abastecimento de
água, é algo a médio prazo”,
salienta.

A curto prazo, segundo
Sérgio Rezende, há outra linha
de abastecimento que sai de
linha de recalque, saindo da
unidade de tratamento na ave-
nida Wenceslau Brás, e leva
até o reservatório metálico
apoiado, no bairro Coolapa,
com quatro milhões de litros.
Existe uma adutora de 200
milímetros saindo desse reser-
vatório até o reservatório no
Mediterranèe. Fizemos solici-
tação e recursos estão dispo-
nibilizados e sendo adquiridos
tubos para executar adutora,
saindo do Mediterranèe até a
entrada do Jardim Diaman-
tina. Como é somente assen-
tar tubos, conseguimos fazer
até com equipe própria, disse.

Com as providências cur-
to prazo, o gerente da Copasa
assegura não mais haverá fal-
ta de água no Jardim Diaman-
tina e bairros próximos. Pode-
rá ocorrer eventualmente por
meio dia, mas definitivamente
até junho do próximo ano, o
problema estará resolvido.

O vereador Biju sugeriu se
firmar um compromisso e so-
licitou fosse registrado em ata,
que conforme informou o ge-
rente regional da Copasa, até
junho do próximo ano as obras
para atender à demanda de
moradores do Jardim Dia-
mantina estarão concluídas.
Que até serem concluídas não
haverá desabastecimento, e,
por parte do setor de comuni-
cação a Copasa disponibilize
canais para receber demandas
e informar consumidores.

“Estamos trabalhando para
que não ocorram desabasteci-
mentos principalmente em fi-
nais de semana como têm
acontecido. Poderão ocorrer
de formas pontuais, caso haja
problemas maiores em redes
grossas”, ressalvou Sérgio
Rezende.

ASSCAM/Helena Lage Tallmann

Sérgio Luiz Rezende, gerente regional da Copasa em São Sebastião do Paraíso
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VALADARENSES CONQUISTAM OURO NA MOSTRA

Três estudantes da Escola Estadual Pedro Ribeiro Ca-
valcante Filho, do bairro Santa Rita, em Governador
Valadares, sonharam alto. Com seus foguetes construídos
com garrafas PET, eles conquistaram a medalha de ouro
na Jornada de Foguetes 2023. O torneio integra a Mostra
Brasileira de Foguetes, promovida pela Olimpíada Brasilei-
ra de Astronomia e Astrofísica. A Mostra aconteceu na ci-
dade de Barra do Piraí, no sul do Rio de Janeiro. Com o
foguete, o trio composto por Emilly Honorato, Ana Luísa
Silva e Gabriel Passos atingiu altas distâncias na prova de
lançamento. Assim eles conquistaram o topo do pódio na
modalidade Foguete Nível 4. (Diário do Rio Doce - Gover-
nador Valadares)

https://drd.com.br/estudantes-valadarenses-conquis-
tam-ouro-na-mostra-brasileira-de-foguetes/)

PIACATUBA REALIZA FESTA LITERÁRIA
Piacatuba, o charmoso distrito de Leopoldina, se pre-

para para realizar a I Festa Literária de Piacatuba, a Flituba,
que acontecerá de 19 a 21 de outubro. Trata-se de mais
uma iniciativa do projeto Visite Piacatuba, que tem como
propósito fomentar o turismo do distrito. Com o tema “Como
a arte de contar histórias fascina o ser humano”, a Flituba
homenageará a escritora, desenhista e roteirista
cataguasense, Renatta Barbosa. A Flituba tem patrocínio
da Prefeitura de Leopoldina e uma programação totalmen-
te gratuita, voltada para crianças a partir de 7 anos. (Jor-
nal Além Parahyba)

https://www.jornalalemparahyba.com.br/2023/10/
piacatuba-realiza-na-proxima-semana-sua-primeira-festa-
literaria/

HOSPITAL CRISTIANO MACHADO TERÁ AMPLIAÇÃO
A Fundação Hospitalar do Estado de Minas Gerais

(Fhemig) publicou, na última quinta-feira, 12, o edital para
celebração de contrato de gestão com entidade qualifica-
da ou que tenha intenção de se qualificar como Organiza-
ção Social (OS) para o Hospital Cristiano Machado (HCM),
localizado em Sabará, na região metropolitana da capital
mineira. Por meio da parceria, o Hospital Cristiano Macha-
do passará a disponibilizar cirurgias gerais de média e alta
complexidade. Também serão oferecidos 12 leitos cirúrgi-
cos, três leitos hospital dia, 20 de enfermaria retaguarda e
25 de cuidados prolongados. (Jornal Andradas Hoje -
Andradas)

https://jornalandradashoje.com.br/hospital-cristiano-ma-
chado-tera-ampliacao-dos-servicos-prestados/

ARAGUARI SEDIA CONGRESSO DOS ARTESÃOS
Entre os dias 13 e 15, a Prefeitura de Araguari, através

da Fundação Araguarina de Educação e Cultura, em par-
ceria com a Federação do Artesão Mineiro e a Associação
Mutirão promoveram o IX Congresso Nacional dos Artesãos.
A finalidade do encontro foi debater políticas públicas des-
tinadas ao artesanato, através de discussões sobre a cons-
trução e implementação do artesanato e a contribuição dos
artesãos e mestres no desenvolvimento sustentável. (Ga-
zeta do Triângulo - Araguari)

https://gazetadotriangulo.com.br/araguari-sedia-ix-con-
gresso-nacional-dos-artesaos/

PROCON MONITORA PREÇOS EM FORMIGA
O Procon Regional realizou nos dias 10 e 11 de outu-

bro, um monitoramento dos preços de combustíveis que
são divulgados no aplicativo “Procon Formiga” e dos pre-
ços praticados nos postos da cidade. A iniciativa é impor-
tante para a proteção dos consumidores, uma vez que o
monitoramento dos preços contribui para a transparência
do mercado e para a garantia de preços justos. Em
contrapartida, os consumidores podem fazer escolhas mais
assertivas, levando em consideração o custo benefício,
qualidade, entre outros. (Últimas Notícias - Formiga)

https://ultimasnoticias.inf.br/noticia/procon-faz-
monitoramento-de-precos-de-combustiveis/

ARAXÁ INICIA NOVO SISTEMA DA COLETA
A Prefeitura de Araxá iniciou o novo sistema de coleta de

lixo urbano, com a nova empresa responsável pela opera-
ção. Nos primeiros dias a coleta será intensificada nos lo-
cais que deixaram de ser atendidos pela empresa anterior.
Dentre os benefícios a serem recebidos está o aumento no
número de rotas e de caminhões na operação da coleta,
com o total de 9 veículos; a exclusão de formação de ilhas
de lixo; o recolhimento diário e noturno em áreas residenciais
e comerciais; o não acúmulo de pequenos resíduos ao lon-
go das vias; além da entrega de relatórios mensais por parte
da empresa para a Secretaria Municipal de Serviços Urba-
nos, incluindo dados como rotas, quilometragens percorri-
das e rendimentos. (Correio de Araxá – Araxá)

https://www.correiodearaxa.com.br/noticia/categoria/2/
cidade/link/8535/prefeitura-de-araxa-inicia-novo-sistema-da-
coleta-de-lixo-urbano-confira-as-melhorias

IBGE FARÁ VISITAS EM UBERLÂNDIA
O Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE)

iniciou, nesta semana, a coleta de informações para a
Pesquisa Nacional de Demografia e Saúde (PNDS) 2023.
Nos próximos meses, o órgão federal vai visitar aproxima-
damente 228 casas em 19 bairros de Uberlândia. O objeti-
vo é apurar dados focados na saúde de homens e mulhe-
res, bem como na nutrição de crianças. A pesquisa do IBGE
acontece em parceria com o Ministério da Saúde. De acor-
do com o coordenador de área do órgão, Daniel Nunes de
Souza, esta é a quarta rodada da pesquisa no país, que já
teve edições nacionais em 1986, 1996 e 2006, mas será a
primeira conduzida pelo instituto. (Diário de Uberlândia –
Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/34562/ibge-
deve-visitar-mais-de-200-casas-em-uberlandia-para-pesqui-
sa-sobre-a-saude-da-populacao

RECEITA SEM DÚVIDAS
A proposta dessa coluna é esclarecer as principais dúvidas da população

sobre os serviços e atividades da Receita Federal
Para maiores informações procure nossos canais de atendimento

https://www.gov.br/receitafederal/pt-br/canais_atendimento/fale-conosco
https://www.gov.br/receitafederal/pt-br/canais_atendimento/chat

A RECEITA FEDERAL DO BRASIL PROMOVE A CONSCIENTIZAÇÃO DA IMPORTÂNCIA
SOCIOECONÔMICA DOS TRIBUTOS PARA A SOCIEDADE COMO UM TODO

ASSUNTO – MEI (4ª parte)
1 - Que tributos estão incluídos no Simei?

O MEI optante pelo Simei paga, por meio
do Documento de Arrecadação (DAS), os
seguintes tributos:

• contribuição previdenciária relativa à
pessoa do empresário, na qualidade de
contribuinte individual:

• para o MEI em geral: no valor de 5%
(cinco por cento) do limite mínimo mensal
do salário de contribuição;

• para o MEI transportador autônomo
de cargas: no valor de 12% (doze por cento)
do limite mínimo mensal do salário de
contribuição;

• R$ 1,00 (um real), a título de ICMS,
caso seja contribuinte desse imposto;

• R$ 5,00 (cinco reais), a título de ISS, caso seja contribuinte
desse imposto.

À diferença do que ocorre com os demais optantes pelo
Simples Nacional, o optante pelo Simei é isento dos seguintes
tributos:

• IRPJ
• CSLL
• Contribuição para o PIS/Pasep, Cofins e IPI (exceto se

incidentes na importação)
• Contribuição previdenciária patronal (exceto se contratar

empregado)
Assim como acontece com a opção pelo Simples Nacional,

a opção pelo Simei não exclui a
incidência de outros tributos, p.ex.:
• IOF
• Impostos sobre a Importação e Exportação
• Contribuição para o PIS/Pasep, Cofins e IPI incidentes na

importação
• ITR
• Imposto de Renda, relativo aos rendimentos ou ganhos

líquidos auferidos em
aplicações de renda fixa ou variável, bem como relativo aos

ganhos de capital
auferidos na alienação de bens do ativo permanente, ou

relativo aos pagamentos ou
créditos efetuados pela pessoa jurídica a pessoas físicas
• FGTS
• Contribuição previdenciária relativa ao empregado
A opção pelo Simei também não é suficiente para dispensar

a obrigatoriedade de reter IRPJ,

CSLL, Contribuição para o PIS/Pasep e
Cofins, conforme a legislação federal de
regência desses tributos.

2 - Como o MEI paga os tributos incluídos
no Simei?

São três as alternativas de pagamento:
1ª) Na rede bancária ou numa agência

lotérica:
O MEI emite o documento de arrecadação

(o DASMEI) por meio:
• do respectivo Programa Gerador –

PGMEI,
• do APP do MEI para celular ou
• do Totem Sebrae.

Depois de emitido, o MEI paga o DASMEI na rede bancária
ou numa agência lotérica.

2ª) Por meio de pagamento online:
Dentro do PGMEI, o MEI pode pagar online (Pergunta 3.4).
3ª) Por meio de débito automático:
No Portal do Simples Nacional, o MEI pode optar pelo

serviço “Débito Automático”
IMPORTANTE - Seja qual for a alternativa adotada, o MEI

não está dispensado de pagar os tributos
não incluídos no Simei ou no Simples Nacional

3 -  O que é Débito Automático do MEI?
É uma funcionalidade desenvolvida no Portal do Simples

Nacional que permite ao Microempreendedor Individual – MEI
pagar os valores mensais apurados no Simei (INSS, ICMS,
ISS), de forma automática, debitando de sua conta-corrente
Pessoa Física ou Jurídica. Esta funcionalidade também está
disponível para débitos de parcelamento convencional e especial

4 - O que é o pagamento online?
É uma forma de pagamento via débito em conta-corrente

dos DAS do Simples Nacional, inclusive o DASMEI.
O Banco do Brasil é está conveniada e os clientes desse

banco, que tenham acesso ao Internet Banking, poderão usufruir
do serviço.

5 - O MEI inativo está desobrigado de pagar o valor fixo
mensal? E se tiver receita zero?

Não. De qualquer modo, o MEI está obrigado a pagar o
valor mensal previsto pelo Simei, porque esse valor é fixo e
independe do exercício de atividade e do volume de receita.

DIA DAS CRIANÇAS

PIB - Primeira Igreja Batista em
Paraíso realiza Culto Infantil

O Dia das Crianças foi
comemorado na Primeira
Igreja Batista em Paraíso. O
Culto Infantil aconteceu no
templo da Igreja, o evento
contou a participação das cri-
anças, dos membros e visi-
tantes.

"Foi um Culto Exponen-
cial", destacou o Pr. Jair. O
culto foi especialmente para as
crianças, com dinâmica, louvor
e adoração. Uma das mensa-
gens pregadas foi JESUS A LUZ
DO MUNDO "Eu sou a luz do
mundo; quem me segue não
andará em trevas, mas terá a
luz da vida" João 8: 12. As cri-
anças amaram a mensagem, foi

A Primeira Igreja Batista em Paraíso realiza Culto Infantil

objetiva e de fácil compreen-
são, afirma Ferreira.

O pastor convida para as
programações da Primeira
Igreja Batista em Paraíso às
quartas-feiras, às 19h30, Cul-
to de Oração; aos sábados, às
19h30, Culto da Juventude e
aos domingos, às 9h30, Estu-
do Bíblico Dominical e às
19h30, Culto da Família.

A Igreja fica localizada à Rua
dos Italianos nº 200, Bairro:
Mocoquinha, em São Sebasti-
ão do Paraíso/MG, próximo à
praça da Lagoinha. "Venha par-
ticipar conosco, seja muito
bem-vindo" destacou o pastor
Jair da Anunciação Ferreira.

FOTOS: Reprodução

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG ABERTURA DE
LICITAÇÃO Proc. nº 198/23, Preg. Eletr. nº 51/23, R.P. nº 22/23, abertura
dia 31/10/23, 08h, para “Registro de Preços para eventuais aquisições de
produtos de limpeza, higiene, utensílios, materiais de copa e cozinha,
químicos, cama, produtos de manutenção de piscinas, e, correlatos”. O edital
está à disposição dos interessados na sede da Prefeitura Municipal de Itamogi/
MG, à Rua Olímpia E. M. Barreto nº 392, Lago Azul das 09h às 16h e nos
sites www.itamogi.mg.gov.br e www.ammlicita.org.br. Maiores informações
telefone (35) 3534-3800 e-mail licitacao@Itamogi.mg.gov.br. 17/10/23 -
Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais: Homologa, Adjudica e firma
Contrato ref. ao Proc. nº 167/23, T.P. nº 07/23 cujo objeto é “Contratação
de empresa especializada para a prestação de serviços técnicos profissionais
especializados aos agentes e servidores públicos da Secretaria Municipal de
Fazenda da Prefeitura Municipal de Itamogi, por meio da Divisão de Execução
de Cadastramento e Tributação, oferecendo treinamento, capacitação, suporte
administrativo e orientação técnica (presencial e à distância) na arrecadação,
cobrança e fiscalização dos tributos municipais e, na revisão pontual da
legislação tributária municipal” com a empresa: GESTEC MUNICIPAL LTDA.
- EPP, CNPJ 05.069.735/0001-95, pelo valor global de R$ 92.950,00.
Itamogi/MG - 17/10/2023 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1928

IMÓVEIS

• VENDE-SE CASA
TODA REFORMADA:
com sala, cozinha, ba-
nheiro, 2 dormitórios,
garagem p/ 2 carros com
portão automático, quin-
tal com área de lazer na
rua Ceará 215 - Vila
Helena. Tels: (19) 99234-
7410 e (19) 98177-9811.

• TROCO, TERRENO
COM AREA VERDE
4950M²: com escritura e
registro à 2,5km da Rodo-
viária de São Sebastião do
Paraíso, sendo 90mts de
testada declive para os fun-
dos com 55 MTS de com-
primento. 3 chácaras jun-
tas  próximo ao centro ur-
bano, podendo utilizar para
(criações de vaca leiteira e
outros) Aceito troca por ve-
ículo 1.0,  4 portas, acima
de  2020 minha preferên-
cia. Negociar com  Carlos
wtsp 31 994704220

• VENDO CASA EM
FRANCA: Terreno de
312m2, Parte alta do Eden
(perto do Fórum e Unesp)
3 quartos, 1 suíte c/, Armá-
rios modulados, 3 banhei-
ros, Sala de estar ampla,
Sala de jantar, Cozinha,
Piso de madeira na sala e
quartos, Área de serviço,
Garagem c/ 2 portões eletr.
p/ 5 carros, Jardins, Pisci-
na com spa, led, cascata
e aquecimento solar. Área
gourmet  dispensa, Siste-
ma de segurança c/ cerca,
alarme monitorado e 8
câmeras. Valor 750.000,00.
Estudo troca por casa de
menor valor em Paraíso.
Tel 16-98139-1384

• ALUGO APARTA-

MENTO NO CENTRÃO: 3
quartos com armários,
sendo uma suíte com
hidromassagem. 140m2.
ZAP 99970-3311

• TERRENO: situado
loteamento Jardim Vitó-
ria II rua Vereador Alfredo
Ribeiro, ao lado do Jar-
dim Bernadete, medindo
11,33 metros de frente
por 24,30 metros de late-
ral, (293,18 m²). Tratar
(35) 98429-66229

• VENDE-SE 3 TER-
RENOS PARQUE BEL-
VEDERE I: infra estrutura
completa com 160m² cada.
Tratar pelo fone 3558-6862
e 99118-9108

• APARTAMENTO EDI-
FÍCIO COLINAS: com 3
quartos, 2 garagens. So-
mente a vista. Tratar 35
99977-1626

• VENDE-SE CASA
NOVA EM LOCALIZAÇÃO
PRIVILEGIADA: Rua João
do Nino 265, bairro
California Garden, com
160m2 de area cons-truida,
garagem para 2 carros,
sala, copa/cozinha ampla,
3 quartos, 2 banheiros, la-
vanderia, quintal. Tratar di-
reto com proprietário 35
99937-8502.

• APARTAMENTO NO
CENTRO: aluga-se com
dois quartos, dois banheiros
sendo um suíte, duas salas
grandes, uma cozinha e
uma área de serviço. Rua Pi-
menta de Pádua 1.418, em
cima da Akatone Modas. Va-
lor R$ 1.200,00. Fone: 3531-
4057 é 99217-1591

• FAÇO FRETE DE SAVEIRO:
Tratar 99112-7972

• ACOMPANHANTE HOS-
PITALAR E CUIDADORA:
com experiência e refe-
rências, nos finais de se-
mana,  Regina Miranda,
tratar 99971-7096 zap

• ACOMPANHANTE HOSPI-
TALAR E CUIDADORA: com

experiência e referências, nos
finais de semana, Regislaine,
tratar pelo fone 99931-7383
zap

• CUIDADORA DE IDOSOS:
Tem ótimas referências e ex-
periência. Com mais de 10
anos neste importante traba-
lho Social e Humanitário.
Cidinha fone 99917-4260 du-
rante a noite ou dia.

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difí-
ceis e 1 impossível. Mesmo que não acredite, verá o que
acontecera. E.S.M., E.S.D. e M.L.C.

OPORTUNIDADES

DIVERSOS

• PLACAS SOLARES
SEMI NOVAS: vende-se,
placas de potência de
325w, marca: Canadian.
Interessados entrar em
contato (35) 99127-0530

• DINHEIRO ANTIGO:
Compro, notas/cédulas
antigas, cruzeiro e cruza-

dos. Tratar (35) 98868-
6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COM-
PRA E VENDO: usadas
laser e jato de tinta. Tratar
3558-5492. Fazemos ma-
nutenção preventiva e cor-
retiva. Técnico especializa-
do. ÓTIMOS PREÇOS.

ALUGO SALÃO DE FESTAS
“Sonho meu”

Capacidade para 48 pessoas sentadas, com
pula-pula, som, piscina de bolinhas, freezer de 530
litros, microondas e ventiladores (TUDO NOVO).
Com dois banheiros. Localizado  na rua Dr. João
Caetano, 681 - Vila Mariana. Inorfamções: 99167-
4154 ou 99120-8251

VEÍCULOS

• TIGGO 7 TXS 20/21 - VENDO: Cinza metálico, completo, 37.900
km, única dona, todas as revisões na concessionária. R$ 115.000.
Tratar com Paulo - (35) 99966-6900

• PEUGEOT 207 HB XR 1.4 SPORT 8V: Vendo, ano 2009, cor preta,
5 portas, única dona, licenciamento 2023 pago, chave reserva,
nenhuma pendência, ar condicionado, direção hidráulica, vidros/
retrovisor/travas elétricas, película nos vidros, rodas de liga leve e
rádio DVD player Bluetooth. Com 143.300 km rodados. Valor:
17.500,00. TRATAR 35 99749-6235

TIGGO 7 TXS 20/21 - VENDO:
Cinza metálico, completo,
37.900 km, única dona,
todas as revisões na con-
cessionária.
R$ 115.000. Tratar com
Paulo - (35) 99966-6900

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1.200.000 Área comercial, localizada em avenida com grande

movimento, 2020m2
R$ 55 mil Terr Jd Hortensias, 200m2, esquina, topografia boa, rua

asfaltada
R$ 65 mil Terreno Jd Diamantina 160m2, dois lados murados, rua

asfaltada
R$ 85 mil Terreno Bairro Rosentina, 250m2, murado dos lados e

fundo
R$ 90 mil Terreno São Judas, 250m2
R$ 130 mil Terreno Jd  de Versalhes, 250m2
R$ 115 mil Terreno California Garden, 250m2, alicerce de muros

prontos
R$ 150 mil Terreno 250m2 em Av comercial, todo murado

PREÇOS R U R A I S
R$ 85 mil Chácara Cond Cachoeira, vazia, 2250m2, com escritura.
R$ 220 mil Chácara Cond Campo Alegre, 2250m2,
R$ 270 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, árvores frutíferas, área de 2.250,00m2
R$ 280 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,5 alqueires, casa

simples, 03 açudes, rio nos fundos, formado em pasto,
topografia plana

R$ 300 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,8 alqueires, formado
em café

R$ 480 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 03 qtos (suíte), sala,
cozinha, banheiro social, varandas, árvores frutíferas,
área de 2.600,00m2

R$ 550 mil Sítio 5+l/4 alqueires, casa simples, energia, água de mina,
pasto

R$ 600 mil Sítio 7 alqueires, plano, bom de água, energia elétrica
passa na propriedade, formado em brachiarão,  pode
plantar café

1,3 Milhões Sítio 10 Alqueires, estrada p/Jacuí, água, energ.elétrica,
casa boa, casa de caseiro,  barracão, tuia.

1,4 Milhões Sítio 5,8 Alqueires, estrada p/São Tomás de Aquino, terra
de cultura vermelha, água de mina, energ.elétrica, casa
sede boa, área de churrasco, casa de caseiro,  pomar,
terreirão,  barracão, tuia, feito CAR.

APARTAMENTOS
PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 70mil* Edícula Village Paraiso, 01 Qto, 01 Banh, 01 cozinha com

fogão à lenha, terreno 200m2, preço R$ 70mil + 110
prestações R$ 536,00 fixas

R$ 80 mil Casa Res Santa Tereza, 03 qtos, sala, cozinha, 02
banheiro, lote 180m2

R$ 135 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, 02 salas, cozinha,
banheiro, garagem e lavanderia cobertas.

R$ 140 mil Casa Lot São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
social,  lavanderia COB, terreno 180m2, espaço p/
garagem

R$ 160 mil Bairro Diamantina, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc,
lavand.cob, garagem COB,

R$ 200 mil Casas Bairro São Judas, 03 residências independentes.
R$ 200 mil Casa Vila Operária, 02 quartos, sala e copa conjugados,

cozinha, banheiro, lavand coberta, garagem 02 autos cob.
R$ 210 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, sala, cozinha,

banheiro interno e exter,  garagem e lavanderia cobertos.
R$ 235 mil Casa São José II, 02 qtos, sala, cozinha, banh.social,

garagem 02 autos cobertos, lavanderia, área coberta nos
fundos com cômodo e banheiro.

R$ 250 mil Casa Bairro Santa Tereza, 04 qtos (01 suíte), sala,
cozinha, banh.social, garagem e lavanderia coberta,
edícula, terreno 250m2

R$ 270 mil CasaSão Judas, 03 qtos (suíte), sala, cozinha, banh.social,
garagem e lavanderia cob

R$ 320 mil Casa Nova Bairro Santa Tereza, 03 qtos (suíte), sala,
cozinha, banheiro soc,  garagem e  lavanderia cob,

R$ 380 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala, cozinha,
banheiro social, lavanderia, garagem 03 autos
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Rodarte, Psicopedagoga e

Coordenadora Educacional

A paciência pode ser vis-
ta como um sinal de fraque-
za para alguns, entretanto, é
uma das mais preciosas vir-
tudes a se conquistar.

Quantas vezes deixamos
de colocar em prática a vir-
tude da paciência e acaba-
mos machucando as pesso-
as que amamos? Sempre
que isso acontece vem o re-
morso, que rasga nossa alma
de arrependimento.

Por isso que precisamos
ser vigilantes e exercitar a
paciência nas pequenas coi-
sas, para que não nos falte
nas grandes.

A seguir, 5 maneiras de
exercitar a paciência:

1. Não resmungar
Vira e mexe as coisas

saem diferentes do que pla-
nejamos. A frustração é ine-
vitável, mas resmungar é

PACIÊNCIA:
A VIRTUDE QUE NOS FALTA

opcional. Nós temos total po-
der de escolher como vamos
agir diante das frustrações.

2. Sorrir e cumprimentar
No dia a dia convivemos

com pessoas que não temos
afinidade. É comum termos no
nosso círculo de convivência
aquele "dito cujo que o santo
não bate de jeito nenhum". Por
isso mesmo, precisamos nos
esforçar para sorrir, cumpri-
mentar essa pessoa e tratá-la
com respeito. Se você for ca-
paz de ser legal com quem não

gosta, por que não será com
quem você ama?

3. Ser gentil ao dar ordens
Pedir as coisas com gen-

tileza, além de ser mais efi-
caz, é um excelente exercí-
cio para desenvolver a pa-
ciência. Uma pessoa impa-
ciente tem o hábito de dar
ordens, atropelar o outro e
querer tudo no tempo dela.
Por isso, ao pedir com gen-
tileza, treinamos também
nossa capacidade de espe-
rar. Além disso, as pessoas
se sentem mais engajadas
em nos atender.

4. Ouvir uma história com
atenção

Nossa capacidade de
atenção vem diminuindo
cada vez mais por conta do
excesso e da velocidade de
informações que nosso cére-
bro recebe. Parar para ouvir
alguém requer habilidade,
uma vez que temos de res-
peitar o tempo de quem fala.
A escuta ativa é grande alia-
da da paciência.

5. Ter o hábito da oração
Orar, meditar, rezar, se

conectar com Deus nos aju-
da muito na medida em que
podemos ser sinceros conos-
co mesmos, abrir o coração
e colocar em oração tudo
aquilo que nos aflige. Essa
atitude nos ajuda a exercitar
também a confiança, uma vez
que a esperança aumenta e
a certeza de que Deus está
no controle aparece.

Toda virtude requer um
esforço. No Colégio NESFA
ajudamos alunos, famílias,
professores é colaboradores
a se tornarem a melhor ver-
são de si. Investimos tanto
na formação da equipe,
quanto na formação de
pais. Venha nos fazer uma
visita.

A programação comemo-
rativa aos 202 anos de funda-
ção do município de São Se-
bastião do Paraíso, foi divul-
gada pela Prefeitura na ma-
nhã desta terça-feira (17).

O primeiro evento será
nesta quarta-feira (18), às
19h30 na sede da Academia
Paraisense quando será apre-
sentado o “Recital Villa Lo-
bos”. Na manhã de sexta-fei-
ra (20) acontece Caminhada
do Outubro Rosa às 9 horas,
com saída da Arena João
Mambrini.

Concerto do Bicentenário
com a Orquestra Sinfônica
Sesiminas, sábado às 21 ho-
ras no Teatro ACISSP, promo-
vido pela Academia Paraisen-
se de Cultura, fecha a progra-
mação cultura alusiva aos 202
anos do município paraisense,
nesta semana.

Carreata saindo do entron-
camento da BR 265 está pro-
gramada para a manhã de
domingo (22) às 8 horas para
o distrito de Guardinha onde
será celebrada missa às 10
horas na Igreja de São Bom
Jesus. Após a celebração ha-
verá apresentações musicais
com João Roberto, grupo Mais
que Muleque e a dupla Bruno
Diaz & Alex. Cerimônia de
descerramento da placa co-
memorativa ao asfaltamento
da estrada está prevista para
às 16 horas.

ESTA É A
PROGRAMAÇÃO A

PARTIR DE DOMINGO
22/10 ÀS 7H - Campeo-

nato Cross Fit - Local: Praça
Monsenhor Mancini;

22/10 A PARTIR DAS
8H - Festa em comemoração
à entrega do asfalto da Guar-
dinha;

22/10 ÀS 14H30 – Semi-
final SÉRIE B-  Olhos d’Agua
contra Aipin Local: Estádio
Comendador João Alves
(Paraisense);

24/10 ÀS 9H – Progra-
ma Arborizando Paraíso em
celebração aos 202 anos da ci-
dade em parceria com Acissp
- Local de início: Praça São
José e Nossa Senhora Apa-
recida;

25/10 ÀS 7H – Desfile
Cívico Militar: Local: em fren-
te à Câmara Municipal;

25/10 A PARTIR DAS
13H - Entrega oficial aos re-
presentantes do povo/Legis-
lativo Municipal: - Pavimenta-
ção da Av. Mário Giacchero
e adjacentes: Rua Carlos
Bergamo, Rua Carlos Picirillo;
R. Prof. Ângelo Nogueira;
Rua Sebastião Froes; Rua
Bela Vista; Rua Barão do Rio
Branco; Rua dos Congadei-
ros, Rua Nossa Senhora
Aparecida e Rua Antônio
Nogueira; - Entrega da Rua
Carlos Mumic; - Entrega da
Rua Iugoslávia; - Entrega dos
reperfila-mentos das ruas:
Geraldo Fróes, Rua José
Dramis, Para-quedista Nor-
ma Lucia, José Francisco
de Castro, Manoel Palma
Vieira, São José e Nagibe
Ozelim, Lígia Amaral, Rua
Glete, Antônio Joaquim, Rua
Stella, Amilcar Carina e
José Nunes Caram; - Entre-
ga do Educa Móvel - Local:
Paço Municipal;

26/10 ÀS 19H – Palestra

com Leandro Karnal - Local:
Clube Ouro Verde;

28/10 DAS 8h ÀS 18h -
Conferência Territorial de
Educação - Local: Câmpus da
UFLA;

29/10 ÀS 14h30 – Semi-
final SÉRIE B – Parceiros e
Aliados  - Futebol contra
Coréia F.C - Local: Estádio
Comenda-dor João Alves
(Paraisense)

12/11 ÀS 19H – Festival
de Ginástica Rítmica - Local:
Arena Olímpica João Mam-
brini;

15 e 16/11 -  Fetec e 5º
Concurso de qualidade “Para-
íso dos Cafés Finos” – Local:
Casa da Cultura;

20/11 ÀS 9H Entrega: -
Centro de Atenção Psicosso-
cial 3; - Residência Terapêu-
tica; - Unidade de Saúde da
Família do bairro Rosentina;

24/11 ÀS 19H – Inaugu-
ração da Secretaria Municipal
de Educação;

25/11 DAS 13h ÀS
17h30 - Simpósio Municipal
de Ciência e Tecnologia –
Auditório do CAIC;

25/11 ÀS 13H30 - Lan-
çamento da Revista Paraisen-
se de Ciência, Tecnologia e
Educação - REPARCITE –
Local: Auditório do CAIC;

30/11 ÀS 13H – Entrega
da pavimentação da Rua na
Vila Conserva e ligação do
bairro Morumbi e Cidade
Nova (Rua Francisco Milo-
grana);

02/12 DAS 13H ÀS
17H30 – Seminário Munici-
pal Educação Profissional,
Tecno-lógica e de Ensino Su-
perior – Auditório do CAIC.

Eventos comemorativos aos
202 anos de Paraíso terão
início nesta quarta-feira


